
 
1 

総務建設委員会会議録 

 

開閉日時 令和５年９月20日（水) 午前10時00分～午前10時20分 

会  場 高浜市議場 

 

１．出席者 

３番 神谷 直子、 ４番 杉浦 康憲、 ５番 野々山 啓、 

７番 福岡 里香、 ８番 岡田 公作、 10番 北川 広人、 

14番 黒川 美克、  

オブザーバー 

副議長（２番） 荒川 義孝 

 

２．欠席者 

なし 

 

３．傍聴者 

１番 橋本 友樹、 ６番 今原ゆかり、 ９番 長谷川広昌、 

11番 鈴木 勝彦、 12番 柴口 征寛、  13番 倉田 利奈、 

一般９名 

 

４．説明のため出席した者 

市長、副市長、総務部長、行政ＧＬ、行政Ｇ主幹、財務ＧＬ、 

市民部長、市民窓口ＧＬ、経済環境ＧＬ、税務ＧＬ、 

都市政策部長、都市計画ＧＬ、土木ＧＬ、防災防犯ＧＬ、 

上下水道ＧＬ 

 

５．職務のため出席した者 

 議会事務局長、書記２名 

 

 



 
2 

６．付議事項 

 （１）議案第49号 高浜市行政手続における特定の個人を識別するた

めの番号の利用等に関する法律に基づく個人番号

の利用に関する条例の一部改正について 

（２）議案第55号 令和５年度高浜市一般会計補正予算（第５回） 

（３）議案第56号 令和５年度高浜市国民健康保険事業特別会計補正

予算（第１回） 

（４）議案第57号 令和５年度高浜市土地取得費特別会計補正予算（

第１回） 

（５）議案第58号 令和５年度高浜市公共駐車場事業特別会計補正予

算（第１回） 

（６）議案第60号 令和５年度高浜市後期高齢者医療特別会計補正予

算（第１回） 

（７）議案第61号 令和５年度高浜市水道事業会計補正予算（第１

回） 

（８）請願第３号 子どもの医療費無料化を18歳まで拡大することを

求める請願 

 

７．会議経過 

 

 委員長挨拶 

 

委員長 本日、委員会の傍聴の申出がありましたので、高浜市議会委員

会条例第19条第１項の規定により傍聴を許可しましたので御了承願いま

す。 

ただいまの出席委員は全員であります。 

よって、本委員会は成立いたしましたので、これより総務建設委員会

を開会いたします。 

 

 市長挨拶 
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委員長 去る９月８日の本会議におきまして、当委員会に付託となりま

した案件は、既に配付されております議案付託表のとおり、議案７件、

請願１件であります。 

当委員会の議事は、議案付託表の順序により逐次進めてまいりたいと

思いますが、これに御異議ございませんか。 

 

「異議なし。」と発声するものあり。 

 

委員長 御異議なしと認め、これより議案付託表の順序により会議を行

います。 

次に、本委員会記録の署名委員の指名についてであります。 

本件については、委員長から御指名申し上げて御異議ございませんか。 

 

「異議なし。」と発声するものあり。 

 

委員長 御異議なしと認め、副委員長の神谷直子委員を指名いたします。  

それでは、当局のほうから説明を加えることがあれば、願います。 

説（総務部） 特にございません。よろしくお願いいたします。 

委員長 これより質疑に入りますが、円滑な委員会運営のため、総括質

疑との重複をできるだけ避けていただきますようお願いいたします。 

 

 

《議 題》 

（１）議案第 49号 高浜市行政手続における特定の個人を識別するため

の番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利

用に関する条例の一部改正について 

委員長 質疑を行います。 

 

 質 疑 な し 
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委員長 質疑もないようですので、議案第49号の質疑を打ち切ります。 

 

 

（２）議案第55号 令和５年度高浜市一般会計補正予算（第５回） 

委員長 質疑を行います。 

問（４）  補正予算書の 10ページ、地方債補正ですが、老人憩の家の解

体事業ということで、今回限度額が設定されております。 

入札になると思うんですが、最近、不調が続いてますので、そういっ

たことを考慮された金額なのかという、そのあたり教えてください。 

答（財務） 解体の借入先ですが、今銀行から借入れをする予定をして

いまして、不調等は今のところ、昨年度も見られていないので、特に大

丈夫かとは思っています。 

委員長 ほかに。 

 

 質 疑 な し 

 

委員長 ほかに質疑もないようですので、議案第 55号の質疑を打ち切り

ます。 

 

 

（３）議案第 56号 令和５年度高浜市国民健康保険事業特別会計補正予

算（第１回） 

委員長 質疑を行います。 

 

 質 疑 な し 

 

委員長 質疑もないようですので、議案第56号の質疑を打ち切ります。 
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（４）議案第 57号 令和５年度高浜市土地取得費特別会計補正予算（第

１回） 

委員長 質疑を行います。 

 

 質 疑 な し 

 

委員長 質疑もないようですので、議案第57号の質疑を打ち切ります。 

 

 

（５）議案第 58号 令和５年度高浜市公共駐車場事業特別会計補正予算

（第１回） 

委員長 質疑を行います。 

 

 質 疑 な し 

 

委員長 質疑もないようですので、議案第58号の質疑を打ち切ります。 

 

 

（６）議案第 60号 令和５年度高浜市後期高齢者医療特別会計補正予算

（第１回） 

委員長 質疑を行います。 

 

 質 疑 な し 

 

委員長 質疑もないようですので、議案第60号の質疑を打ち切ります。 

 

 

（７）議案第 61号 令和５年度高浜市水道事業会計補正予算（第１回）

委員長 質疑を行います。 
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 質 疑 な し 

 

委員長 質疑もないようですので、議案第61号の質疑を打ち切ります。 

 

 

（８）請願第３号 子どもの医療費無料化を 18歳まで拡大することを求

める請願 

委員長 それでは、提出者の方は、意見陳述席に移動をお願いいたしま

す。 

 

陳述者登壇 

 

委員長 ただいまより、意見陳述を行いますが、その前に数点、注意事

項を申し上げます。 

意見陳述は、請願の趣旨、項目の範囲内に限ります。 

時間はおおむね 10分以内とし、事前に提出された請願書以外の書類等

の配布を禁止いたします。 

意見陳述後は退出していただくか、傍聴席への移動をお願いいたしま

す。 

それでは、提出者より意見陳述をお願いいたします。 

意見陳述（陳述者） おはようございます。 

子どもの医療費無料化について、意見陳述を申し上げます。 

今回、私たちが提出した請願は、現在高浜市における子どもの医療費

無料化対策は 15歳年度末ですが、これを 18歳年度末まで引き上げてくだ

さいという請願です。 

子ども医療費無料化の状況は、愛知県下 54市町村のうち、18歳までの

入院医療費無料化を実施している自治体は、 2021年４月１日現在で33自

治体、全体の61％でしたが、翌年の、要するに昨年の 2022年４月１日現

在では、41自治体、76％に増加しています。 

また、通院医療費に関しては、 2021年４月１日現在で16自治体、30％
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の実施でしたが、翌年、つまり昨年の 2022年では、22自治体、41％と無

料化が進んでいます。 

碧海５市については、刈谷市、安城市、碧南市、知立市の４市は入院

医療費の助成を行っています。 

入院医療費の無料化は、高浜市では600万円が一つの目安になると聞い

ています。 

通院については、一般会計の財政調整基金、15億3,299万円の 0.3％で

実施できます。これを、子育て支援の立場から実施していただきたいと

思います。 

安城市から引っ越ししてきたという若いお母さんが、安城市では、 18

歳まで医療費がただということを知っていたので、高浜でも無料だと思

っていました。子育てしやすい高浜だと思っていたのにがっかりです、

と言われました。 

また、ほかの方は、 15歳の子供がいるけど、あと数か月で医療費がか

かると思うと、家計に負担がかかるので、子供に我慢させなくちゃと嘆

いておられました。 

少子化は、現在の日本で喫緊の課題です。 

少子化は、医療や年金など、将来の社会保障制度の運用を脅かすもの

であり、経済成長の低下にもつながる問題で、国も少子化対策にようや

く本腰を入れ始めました。子育て世代の皆さんへの支援策は大変重要で

す。 

高浜でも充実した支援策を示すことは、若い世代を呼び込み、将来の

さらなる発展へとつながるものであります。 

18歳年度末までの医療費無料化の請願をぜひ採択していただきますよ

うお願いをいたします。 

 

陳述者降壇 

 

委員長 これをもって、請願第３号の意見陳述を終了いたします。 

提出者におかれましては、退出していただくか、傍聴席への移動をお
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願いいたします。 

それでは請願第３号、子どもの医療費無料化を 18歳まで拡大すること

を求める請願についての意見を求めます。 

意（５）  医療費無料化の拡大を実現するには、継続的に財源の確保を

していかなければなりません。 

現段階では厳しいと考えますので、この請願には反対とさせていただ

きます。 

意（14） 私はこの請願には賛成の立場で発言をさせていただきます。 

先ほど陳述者の方から説明がありましたけれども、国のほうも、こど

も家庭庁とかそういったものを相殺して、子供の権利だとかそういった

ものにしっかり力を入れていくと、そういった形が出ておりますし、そ

れから、今回は2,600名余の請願者の署名もありますので、ぜひこの請願

は採択していただきたいと思います。よろしくお願いいたします。 

委員長 ほかに。 

意（10） まず、請願をお出しになられた方、そしてまたその署名をや

られた方々に対しましては、お気持ちは十分に御理解ができるというこ

とを思っておるところではありますけれども、残念ながら、紹介議員に

なられた方々からは、この請願について自由討議をやろうという声も上

がらなかった。 

なぜ、それが請願に対する紹介議員なのかなというところを非常に残

念に思うところであります。 

私は無償化政策という観点の中でお話をさせていただきたいというふ

うに思います。 

無償化等の大幅な負担軽減策を導入すると、その見直しを行うことは

政治的にも極めて困難な状態になります。 

助成拡大や無償化による自己負担減は、基本的に後戻りできない選択

であるということを十分留意しなければならないというふうに考えます。  

自治体が行う先駆的な事業であれば、国が追認することも考えられる

とは思いますけれども、政策目的も政策効果もしっかりと明らかにされ

ていないという状況の中で、給付拡大戦争やサービス合戦の結果として、
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安易に拡大している子ども医療費助成が先駆的な事業であるとは到底考

えられません。 

何が大事なことであるのか、何をもって何を優先的に行っていくのか、

そういったところを高浜市としてしっかりと選択をしていくべきだとい

うふうに思います。 

よって、この請願には反対させていただきます。 

委員長 ほかに。 

 

 意 見 な し 

 

委員長 ほかに意見もないようですので、請願第３号についての意見を

終了いたします。 

以上で付託された案件の質疑は終了いたしました。 

なお、本委員会においては、自由討議を実施する案件はありません。 

 

 

《採 決》 

（１）議案第 49号 高浜市行政手続における特定の個人を識別するため

の番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利

用に関する条例の一部改正について 

 

挙手全員により原案可決 

 

 

（２）議案第55号 令和５年度高浜市一般会計補正予算（第５回） 

 

挙手全員により原案可決 

 

 

（３）議案第 56号 令和５年度高浜市国民健康保険事業特別会計補正予



 
10 

算（第１回） 

 

挙手全員により原案可決 

 

 

（４）議案第 57号 令和５年度高浜市土地取得費特別会計補正予算（第

１回） 

 

挙手全員により原案可決 

 

 

（５）議案第 58号 令和５年度高浜市公共駐車場事業特別会計補正予算

（第１回） 

 

挙手全員により原案可決 

 

 

（６）議案第 60号 令和５年度高浜市後期高齢者医療特別会計補正予算

（第１回） 

 

挙手全員により原案可決 

 

 

（７）議案第61号 令和５年度高浜市水道事業会計補正予算（第１回） 

 

挙手全員により原案可決 

 

 

（８）請願第３号 子どもの医療費無料化を 18歳まで拡大することを求

める請願 
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挙手少数により不採択 

 

 

委員長 以上をもって、当委員会に付託となりました全案件の審査を終

了いたします。 

お諮りいたします。 

審査結果の報告の案文は、正副委員長に御一任願ってよろしいでしょ

うか。 

 

「異議なし。」と発声するものあり。 

 

委員長 御異議なしと認め、正副委員長に一任させていただきます。 

 

市長挨拶 

 

委員長 以上をもちまして、総務建設委員会を閉会いたします。 

 

委員長挨拶 

 

 

 

                           終了 午前10時20分 

 

 

 

総務建設委員会委員長 

 

 

     総務建設委員会副委員長 


